

S. M. / R. 3



# NUESTRA



# HOJA



Órgano del Patronato de  
San Juan Bautista de la Salle-ALAYOR

Año V

SEPTIEMBRE 1934

Núm. 60

## EL SANTO ROSARIO

¿Qué es el Rosario?

Sucede frecuentemente que lo más usado es lo menos conocido, y que lo que más traemos ante los ojos es lo que menos fija nuestras miradas.

El Rosario, es decir, rosal ó guirnalda de rosas en obsequio de la Rosa mística, es un encadenamiento de meditaciones, súplicas y alabanzas, que dirigidas al trono de María, vuelven a la tierra convertidas en bendiciones y en consuelos.

Para expresar con más elocuencia lo que es el Santo Rosario y el amor y veneración incomparables que merece, nada mejor que el testimonio de los incontables elogios que las eminencias mayores en santidad y en saber le han tributado, formando con ellos un ramillete de místicas

flores ofrecido a la Reina de cielos y tierra en los umbrales del mes del Rosario.

«El Rosario es una corona de oro y brillantes; con ella me corona la Virgen cada vez que lo rezo».-*El Beato Alano.*

«El Rosario es el árbol de la vida, que resucita a los muertos, sana a los enfermos y conserva a los sanos».-*Nicolás V.*

«El Rosario es el azote del demonio».-*Adriano VI.*

«El Rosario es la salvación de los cristianos».-*Clemente VII.*

«Después de haber rezado el Rosario de la Madre de Dios, me ocupo de los negocios de mi reino».-*Carlos V.*

«No fueron los generales, ni los soldados, ni las armas los que nos han dado la victoria: es Nuestra Señora del Rosario».-*El Senado de Venecia.*

«El Rosario es toda esperanza de mi salvación».-*Juan, Rey de Bohemia.*

«El Rosario es la devoción más divina».-*Carlos Borromeo.*

«El Rosario es la mejor manera de orar».-*S. Francisco de Sales.*

«En el Rosario he hallado los atractivos más dulces, más eficaces y más poderosos para unirme con Dios».-*Sta. Teresa de Jesús.*

«Rezaré el Rosario mientras tenga aliento; cuando mis labios no puedan pronunciarlo el corazón lo rezo».-*San Pablo de la Cruz.*

«El Rosario de María es el auxilio divino para curar las calamidades que afligen a la Iglesia y sanar los males de la época».-*León XIII.*

Lector: ¿no te deleita rezar el Rosario? Por muchas que sean tus ocupaciones no dejes pasar sin rezar el Rosario día alguno del inmediato mes de Octubre, mes de la Virgen del Rosario, mes de Ntra. Sra. de la Victoria, mes de la batalla de Lepanto. ¡Lepanto! ¡Rosario!. ¡Efemérides gloriosísimas de nuestra brillante historia patria, valiosos eslabones de la preciosa cadena que ciñe nuestras pasadas grandezas!. Por esto, la más española de las devociones es la del Rosario y nuestros antepasados la practicaban diariamente y la conservaban como estimable herencia.

Como amantes, pues, de la Virgen Santísima, como cristianos prácticos, como españoles acérrimos, reemos el Santo Rosario fervorosamente y cotidianamente.

G.

IX-34.

---

## DE NOVELAS

---

En resolución, he aquí mis consejos:

Lo mejor es no leer novelas. Lo malo es leer muchas novelas, aunque sean buenas.

Dentro de estos límites tanto se-

réis más prudentes cuanto menos leáis novelas. Tanto seréis más imprudentes cuanto más leáis novelas.

Si no teneis fuerza para resistir sin leer novelas, leed *Fabiola* y alguna que otra que encontréis buena,

pedido el consejo de vuestro director o de una persona prudente, de modo que leáis dos o tres novelas al año.

Yo no quiero tener la carga de haber autorizado con mi autoridad, por mezquina que sea, la de ningún autor, porque ¡he visto tan pocas sin lunar y sin algún peligro!...

Entre tanto, no por eso os mando absteneros de toda lectura recreativa.

Leed relaciones y cuentos cortos, que no causan el estrago de las novelas. Leed otras obras que os darán mucho provecho al mismo tiempo que os darán recreo. Leed las deliciosas lecturas de Adolfo Clavarena, que, si hubiera sido impío o liberal, se hubiera visto encomiado por toda la prensa rotativa. Leed las conferencias de Van Tricht y los discretísimos bromazos de Saj. Leed historias verdaderas y vidas de Santos y Mártires.

Pero ¡por Dios! no pongáis los ojos en esas novelas anticristianas, como muchas de Galdós, que están escritas con el deliberado propósito de hacer guerra a la Religión católica, o como las de Pardo Bazán, que tiene cosas que ni debiera pensar una mujer, cuanto menos escribirlas, o como las de Valera, el más elegante de los novelistas impuros, o como

las de Palacio Valdés, insigne falsificador de la piedad que no conoce, o como las de tantos otros...

Porque si yo siguiera, os aseguro que irían por el balcón muchos nombres aún de autores católicos muy leídos, pero que vosotros de ningún modo debéis leer, por más sutilezas que os pongan delante.

Cierro la respuesta y me refugio en mi contestación categórica. Por mí no leáis ninguna novela. No os quiero señalar ninguna, para que no se crea que os autorizo. El que os lo aconseje, que sea responsable.

R. V. Ugarte, S. J.

---

---

## Prodigio eucarístico

La víspera de la Asunción del año 1249, dos ladrones protegidos por la oscuridad de la noche penetraban en la iglesia de S. Martín de Erfürt (Sajonia), donde entre otras alhajas robaron el Copón con nueve Hostias consagradas. Como no tenían otro intento que el de obtener dinero, contentáronse con el Copón, arrojando con diabólico cinismo en el fango de una laguna las santas Formas, envueltas como estaban en un pequeño lienzo, según costumbre de aquellos tiempos.

El crimen nunca queda sin castigo, pues jamás la criatura podrá bur-

larse del Criador, y la venganza del cielo llega a su debido tiempo aún cuando a veces parezca como que se detiene. Pocos meses después de la sacrílega profanación, uno de los delincuentes que se hallaba a la sazón en Isenac, tras gravísima dolencia se veía reducido a las puertas de la muerte.

Apiadóse Dios del desdichado y le concedió su gracia, con que sinceramente arrepentido descubrió su crimen a un confesor, rogándole investigase el paradero de las sagradas Hostias echadas en determinada laguna. El sacerdote, como ignorase el camino que va a Erfürt, procuró cuanto antes dirigirse a este pueblo siguiendo las indicaciones del moribundo, y así que hubo llegado, rogó a varias distinguidas personas que se dignasen acompañarle en una investigación de suma importancia.

Era el día 13 de enero, domingo infraoctava de la Epifanía: el invierno crudo por extremo. Todas las aguas se congelaron al contacto de un aire glacial que reinaba, y a pesar del frío tan intenso, fué la comitiva a la laguna, que representaba el aspecto de una gran masa de hielo; más al rodearla vieron con no pequeña sorpresa que en medio del hielo existía una pequeña balsita de agua sobre la cual flotaban las sa-

gradas Formas envueltas en el lienzo, que permanecía intacto y enteramente seco.

Los elementos manifestaban el reconocimiento más respetuoso a Dios, que así se oculta por amor de los hombres en el Santísimo Sacramento, y según testimonio de un virtuoso diácono, una misteriosa claridad iluminaba todas las noches aquella parte de la laguna.

A la noticia del milagro, el Arzobispo de Mayence, que estaba en Erfürt, reunió el clero y todo el pueblo para ir en procesión a buscar las sagradas Hostias, que quedaron depositadas como rico tesoro en la iglesia de Nuestra Señora. Un devoto caballero, llamado Ulrico Vierling, temiendo se perdiese poco a poco, como suele acontecer, la memoria de un prodigio tan señalado, ofreció buena parte de su hacienda para el culto de estas sacrosantas Formas.

---



---

## La fiesta del domingo

El próximo pasado domingo, día 23, realizó el Patronato la anual expedición a Monte-Toro y consiguiente día de expansión y asueto.

Después de comulgar en nuestra Parroquia muchos expedicionarios, en tres grandes autobuses salimos

del local social hacia Mercadal, donde nos apeamos para subir a pié la santa Montaña. Llegados al Santuario practicamos la visita oficial a nuestra querida Patrona y después de haber descansado, acompañados de las tropas que estaban de maniobras y que entonces se hallaban en Monte-Toro, asistimos a la santa Misa. Fué solemne, cuidando el Patronato del canto correspondiente, acabando con la renovación del acto de Consagración y despedida a la Virgen.

Un fuerte chubasco, que las nubes nos regalaron, nos retuvo en el Santuario y retardó nuestra bajada; llegados a Mercadal asaltamos los autos, para cuanto antes llegar a la «Cala Escorxada» que había de ser el término de nuestro viaje. Sin embargo, no fué posible realizar nuestro proyecto.

Apenas partimos para S. Cristóbal de nuevo se presentó la lluvia y nos acompañó hasta la simpática población del Mediodía. Viendo el cariz que el tiempo presentaba nos quedamos entre los amigos sancristobalenses. Allí comimos; y por la tarde, habiendo mejorado el tiempo, organizamos un partido de futbol entre los huéspedes y los hospedados, que nos hizo pasar un largo rato no solo entretenido, sino alegre, gozo-

so, satisfactorio. La victoria del amistoso partido se la adjudicaron, como merecían, los de S. Cristóbal.

Para suplir la ida al mar, nos despedimos de aquellos queridos correigionarios, que tanto nos agasajaron y a quienes rendimos aquí testimonio de gratitud, y fuimos a saludar a los no menos queridos jóvenes de Ferrerías. Compartimos con ellos bastante tiempo en alegre y simpática «germanor» y contentos de todas las peripecias sufridas, llegamos al anochecer a nuestra casa social.

Ahora a trabajar por el auge del Patronato y por la realización de sus nobles ideales. Y hasta otro año si Dios lo permite.

Un expedicionario.

---



---

## CRÓNICA

---



---

### *Comunión reglamentaria.*

Domingo, 30 de Septiembre será la Comunión mensual reglamentaria. Intención: El rezo del Santo Rosario en familia.

—

### *Nuevo curso.*

En el Colegio Barsola ha empezado ya el nuevo curso con buena matrícula. El día 1.º de Octubre se reanudarán las clases nocturnas para adultos.

*Enhorabuena.*

Se la damos muy sincera a nuestro querido amigo y consocio Don Juan de Salort y Albertí que ha visto aumentado su hogar con el nacimiento de su tercera hijita, Isabelita. Deseamos a la recién nacida largos y venturosos días.

—

*Nombramientos.*

Nuestro apreciado consocio el Rdo. D. Juan Pons Carreras ha sido nombrado por el Exmo. y Rdm. Sr. Obispo Vicario de la Parroquia de S. Clemente. Al felicitarle cordialmente, rogamos al Señor le envíe colmadas gracias para que sea fructífera su apostólica labor.

También nuestro consocio Don Juan Petrus Gomila, Maestro nacional, ha sido destinado al pueblo de S. Luís. Nos alegramos de que se haya acercado a su amado Patronato y ansiamos para él toda suerte de venturas en tan simpático pueblo.

—

*Grata visita.*

Lo ha sido la que nos ha hecho el estimado amigo y caro consocio D. Juan Pons Juanico, residente en Larache, quien ha pasado algunos días de permiso con su amada familia. Celebramos de corazón las demostraciones que nos ha dado de su amor e interés por el Patronato.

*De Ejercicios.*

Conforme las normas canónicas y por disposición del Exmo. Prelado, el Rdo. Clero de Menorca ha practicado Ejercicios espirituales en completo retiro durante esta segunda quincena del corriente mes. Es de desear que la gracia del Espíritu Santo haya caído abundante sobre quienes son nuestros directores y guías y su ejemplo sirva de acicate a todos los seglares para resolverse a practicar Obra tan santa y tan benéfica para todos.

---



---

## ¿Cinematógrafo educativo?

---

He aquí algunos datos de las cosas que enseña el cinematógrafo de hoy, recogido por un profesor en quinientos programas que tuvo la paciencia de ver.

En esos programas había: 200 escenas de homicidio; 50 infidelidades conyugales; 120 robos; 773 suicidios; 175 raptos; 169 incendios.

Con estas lecciones, dadas generalmente a la juventud de uno y otro sexo, no podemos extrañarnos de que el mundo dé los tropiezos y tumbos que da.



## **Sastrería Alayoreense**

Se confeccionan toda clase de trajes y abrigos a precios económicos.

**ALBERTO PONS PONS**

P. Diego Saura, 3

**Aceites finos de Oliva  
recibidos del cosechero**

**M. TIMONER CARDONA**

Galle de la Iglesia, 22

**ALAYOR**

**IMPRESOS**

DE TODAS CLASES

**ARTES GRÁFICAS ROTGER**

Paborde Dr. Martí, 9

**ALAYOR**

# Metalúrgica Reurer

Fabricación de bisagras de todas clases, en hierro, blanqueadas, latón y alpaca.

Calle Mahón, 43. - ALAYOR

# la flecha

Revista de la Juventud Católica

Sigue en auge esta publicación que vivamente recomendamos a nuestros lectores.

Precios de suscripción: Un año 6'00 ptas. -- Número suelto 0'50 ptas.

Admítense suscripciones en la secretaría del Patronato.

# Cristóbal Quintana Timoner

Construcción de Panteones. - Lápidas mortuorias de marmol. - Artísticos pedestales

Filtros de piedra arenisca compacta (para destilar agua).

Planos y presupuestos:

San Antonio, 59. - ALAYOR